
 
 

______________________________________________________________________________ 
 

Niederschrift Nr. 07 
über die öffentliche Sitzung der Stadtvertretung der Stadt Schwentinental 

am Donnerstag, dem 14. März 2024, im Rathaus, großer Bürgersaal 
 

Beginn:  19.14 Uhr Ende: 20.05 Uhr 
 
Anwesenheit: 

1. Ache Christoph 

2. Büttner, Tineke 

3. Dieckmann, Gerd 

4. Harting, Joachim 

5. Hill, Marianne 

6. Hoppe, Benedikt  

7. Janz, Uwe 

8. Lassen, Anja 

9. Lies, Sebastian  

10. Martens, Rainer 

11. Müller, Andreas   

12. Off, Roswitha 

13. Petersen, Bernd 

14. Pioch, Wilfried 

15. Ramm, Christian 

16. Rautenberg, Kai (bis TOP 9) 

17. Schneider, Sandra 

18. Dr. Scholtis, Norbert 

19. Senfelds, Daniel 

20. Sindt, Sabine 

21. Sindt, Volker 

22. Sonnabend, Ulf 

23. Stange, Dörte 

24. Steenbock, Herbert 

25. Voigt, Jan 

26. Voigt, Frederik 

27. Weißhuhn, Britta 

28. Yilmaz, Yavuz 
 

Entschuldigt: 

 

1. Bretschneider, Karolin 

2. Götting, Jose 

3. Johansson, Björn 

4. Schlotfeldt, Vincent 
 

Anwesend, aber nicht stimmberechtigt: 

1. Haß, Thomas (Bürgermeister) 

2. Hansen, Martina (Büroleitende Beamtin) 

3. Evers, Jan (Amtsleitung Amt I) 

4. Conrad, Sabine  (Amtsleitung Amt III, Protokollführung) 
 

Gäste: 

 4 Einwohner 
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Vor Eintritt in die Sitzung verabschieden Herr Bürgervorsteher Janz und der stellvertretende 

Bürgervorsteher Herr Sonnabend Frau Claudia Neubauer aus dem Gremienbüro des Rathauses in 

den Ruhestand. Sie bedanken sich bei Frau Neubauer für die vertrauensvolle Zusammenarbeit 

und überreichen ihr ein Präsent und einen Blumenstrauß. Im Anschluss bedankt sich Herr 

Bürgermeister Haß bei Frau Neubauer und überreicht ihr ein Fotobuch. Frau Neubauer bedankt 

sich ebenfalls für die gemeinsame Zeit. 

 

Herr Bürgervorsteher Janz eröffnet die Sitzung der Stadtvertretung, begrüßt die Anwesenden und 

stellt fest, dass die Einladung vom 05.03.2024 form- und fristgerecht zugegangen ist. Zu Beginn 

der Sitzung sind 28 Stadtvertreterinnen und Stadtvertreter anwesend. Der Bürgervorsteher stellt 

die Beschlussfähigkeit fest. 

 

Zur Tagesordnung liegen keine Änderungs- oder Ergänzungswünsche vor. 

 

Die Tagesordnung wird wie folgt beschlossen: 

 

Öffentlicher Teil: 

 

1. Einwohnerfragestunde 
 

2. Niederschrift über die Sitzung der Stadtvertretung vom 18. Januar 2024 
 

3. Antrag der CDU-Fraktion 
hier: Einführung Sprottenflotte (SM 256/2023; SM 256b/2023; SM 256c/2023, SM 004/2024) 

 
4. Freiwillige Feuerwehr Raisdorf  

a) Zustimmung zur Wahl des Ortswehrführers (BV 054/2024) 
b) Ernennung und Vereidigung des Ortswehrführers 

 
5. Schulzentrum Raisdorf 
      Antrag der Fraktionen CDU, SPD und GEMEINSAM vor Ort vom 13.02.2024 

hier: Entlastung Schulzentrum Raisdorf (SM 049/2024; SM 049b/2024) 
 

6. Fahrradforum der Stadt Schwentinental 
hier: Geschäftsordnung (BV 033/2024, SM 033b/2024) 
 

7. Kanalsanierungsmaßnahmen 2024                                               
hier: Bauprogrammbeschluss (BV 012/2024; SM 012b/2024) 
 

8. 9. Satzung zur Änderung der Satzung über die Erhebung von Gebühren für die Benutzung der 
Gemeinschaftsunterkünfte in der Stadt Schwentinental (BV 039/2024) 

 
9. Mitteilungen und Anfragen 
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Nichtöffentlicher Teil: 

 
10. Vergabe von Ingenieurleistungen zum Umbau und zur Sanierung des Bauhofes (BV 038/2024) 

 
11. Verlagerung der städtischen IT zu Dataport (BV 052/2024) 

 
12. WLAN-Ertüchtigung Grundschule am Schwentinepark (BV 053/2024; SM 053b/2024) 
 
13. Nachbesetzung Beauftragte/r für Menschen mit Behinderung  

hier: Vorschlag eines Kandidaten (SM 046/2024; BV 065/2024) 
 

14. Mitteilungen und Anfragen  
 
 
Abstimmung: 28 dafür 
 
 
 
 
TOP 1: Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Fragen aus der Einwohnerschaft vor. 
 
 
TOP 2: Niederschrift über die Sitzung der Stadtvertretung vom 18. Januar 2024 
 
Herr Bürgervorsteher Janz nimmt Bezug auf Seite 4, 1. Absatz des Protokolls zum öffentlichen Teil 
der Sitzung vom 18.01.2024. Er bittet um Korrektur des Begriffes „Kundgebung gegen rechts“, da 
sich auch die CDU als rechte Partei sieht. Aus seiner Sicht müsste es hier „Rechtsextremismus“ 
heißen.  Die Stadtvertretung hat keine Einwände gegen den Änderungswunsch. 
 
Herr Voigt stellt klar, dass dies eine Bezeichnung ist, die die Veranstalter selbst gewählt haben. 
 
 
TOP 3: Antrag der CDU-Fraktion 

hier: Einführung Sprottenflotte (SM 256/2023; SM 256b/2023; SM 256c/2023, SM   
004/2024) 
 

Herr Yilmaz führt in die Thematik ein. 
             
Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt: 
 
1. Die Sprottenflotte soll zunächst an fünf Standorten im Stadtgebiet eingeführt werden. 
Je Standort sollen mindestens fünf Fahrräder zur Verfügung stehen.  
 
2. Die folgenden Standorte sind zu realisieren: Bahnhofstraße (Bahnhof), Zentral im Ostseepark (z. 
B. Liebigstraße), Stadtwerke (Dorfstraße), Rathaus und Klingenbergstr. / Unterstkoppel.  
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3. Mit der KielRegion GmbH sind Gespräche aufzunehmen, um dieses Projekt zeitnah und prioritär 
umzusetzen.  
 
4. Die erforderlichen HH-Mittel in Höhe von 20.000,- € sind für das HH-Jahr 2024 einzustellen. 
5. Die Verwaltung wird beauftragt, Fördermittel und Mittel über Sponsoring einzuwerben und mit 
dem Kreis Plön Kontakt aufzunehmen, einen zusätzlichen Standort am GTZ durch die 
Kreisverwaltung zu initiieren und finanzieren zu lassen. 
 
Abstimmung: 28 dafür 
 
 
TOP 4: 
 
a) Zustimmung zur Wahl des Ortswehrführers der Freiwilligen Feuerwehr Raisdorf               
    (BV 054/2024) 
 
Herr Bürgermeister Haß erläutert kurz den Sachverhalt. 
 

 
Beschluss:  
 
Der am 16.02.2024 durch die Mitgliederversammlung erfolgten Wahl von Herr Stefan Kühl zum 
Ortswehrführer der Freiwilligen Feuerwehr Raisdorf wird gemäß § 11 Abs. 3 des 
Brandschutzgesetzes Schleswig-Holstein zugestimmt. 
 
Abstimmung: 28 dafür 
 
b) Ernennung und Vereidigung des Ortswehrführers 
 
Herr Bürgermeister Haß ernennt Herr Stefan Kühl zum Ortswehrführer der Freiwilligen Feuerwehr 
Raisdorf und überreicht ihm die Ernennungsurkunde. 
 
Anschließend vereidigt er Herrn Kühl auf sein Amt. 
 
 
TOP 5: Schulzentrum Raisdorf 
             Antrag der Fraktionen CDU, SPD und GEMEINSAM vor Ort vom 13.02.2024 

       hier: Entlastung Schulzentrum Raisdorf (SM 049/2024; SM 049b/2024) 
 
Herr Dr. Scholtis erläutert den Antrag der Fraktionen  CDU, SPD und GEMEINSAM vor Ort. In der 
anschließenden Diskussion wird von den Antragstellern die Ansicht vertreten, dass dieser Antrag 
die Option auf verschiedene mögliche Varianten eröffnet und auch im Hinblick auf die schwierige 
Haushaltslage der Stadt Einsparpotentiale aufzeigen könnte. Nach  Auffassung von Herrn Voigt 
hatte die Verwaltung mit der BV 025/2024, die inzwischen zurückgezogen wurde, eine gute, mit 
allen Beteiligten abgestimmte Lösung bereits vorgelegt. Laut Frau Stange besteht die Befürchtung, 
dass weitere Prüfungen zu einer Zeitverzögerung führen. 
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Herr Bürgermeister Haß teilt mit, dass unter der Prämisse des heutigen Beschlusses kurzfristig 
Termine vor Ort mit 3 Planungsbüros vereinbart werden. Zudem inkludiere der Antrag die in der 
BV 025/2024 erarbeitete Perspektive für das Schulzentrum am Schwentinepark.   
                 

 
Beschluss: 

 
Die Verwaltung wird beauftragt, die Thematik „Entlastung des Schulzentrums Raisdorf“ unter 
Begleitung eines Fachbüros weiterzuverfolgen. Dabei sollen unterschiedliche Lösungsansätze 
erarbeitet, weitergedacht und insbesondere unter finanziellen und konzeptionellen 
Gesichtspunkten bewertet werden.  
Dargestellt werden sollen  
Prognose der Entwicklung der Schülerzahlen  

Raumbedarf und Raumkonzept für die OGTS, Albert-Schweitzer-Schule und Grundschule    

am Schwentinepark 

Pro / Contra der Varianten  

Überschlägige Kostenberechnung  

Fördermöglichkeiten  

Zeitplan mit Meilensteinen  
 
Diese Übersicht soll dann in Bezug zu konzeptionellen Überlegungen gesetzt werden und 
gemeinsam Entscheidungsgrundlage sein, welche Planung in der Folge vertieft betrieben wird.  
 
 
Abstimmung: 18 dafür, 10 dagegen 
 
 
TOP 6: Fahrradforum der Stadt Schwentinental 

       hier: Geschäftsordnung (BV 033/2024, SM 033b/2024) 
 
Herr Bürgermeister Haß führt kurz in die Thematik ein. Herr Sonnabend ergänzt die aus seiner 
Sicht bestehende Notwendigkeit eines solchen Forums. 
 
Beschluss: 
 
Die Geschäftsordnung des Fahrradforums der Stadt Schwentinental in anliegender Fassung vom 
12.02.2024 wird mit folgender Ergänzung beschlossen (Anlage 1): 
 
§ 4 (2) Das Fahrradforum wird regelmäßig mindestens zweimal jährlich einberufen und tagt auf 
Einladung mit Tagesordnung. [..]. 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die betreffenden Institutionen aufzufordern, die Mitglieder des 
Forums und ihre jeweiligen Stellvertreter/innen zur nächsten Sitzung des Ausschusses für Umwelt 
und Verkehr zu benennen.  
 
Der/die Vorsitzende/r des Forums ist ebenfalls in der nächsten Sitzung vom Ausschuss für Umwelt 
und Verkehr zu wählen.  
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Eine konstituierende Sitzung des Fahrradforums ist nach Wahl der/des Vorsitzenden in 
Abstimmung mit dem/der neuen Vorsitzenden des Forums durch die Verwaltung vorzubereiten und 
einzuberufen.  
 
Abstimmung: 28 dafür 
 
 
TOP 7: Kanalsanierungsmaßnahmen 2024                                               

      hier: Bauprogrammbeschluss (BV 012/2024; SM 012b/2024) 
 

 
Frau Conrad erläutert kurz die Beschlussvorlage der Verwaltung und den ergänzten Beschluss des 
Hauptausschusses. 
 
Beschluss: 
 
 
Die vom Ing.-Büro p.si, Eckernförde, unter dem Datum vom 27.10.2023 aufgestellte 
Ausführungsplanung für die Kanalsanierung 2024 wird als Bauprogramm gebilligt. Geringfügige 
Abweichungen vom Bauprogramm sind im Zuge der Maßnahmenausführung zulässig. Der 
Bürgermeister wird gebeten, die Bauleistungen auszuschreiben, das wirtschaftlichste Angebot dem 
Hauptausschuss zur Beschlussfassung vorzulegen und im Anschluss den Auftrag an den nach 
dem Vergaberecht günstigsten Bieter zu erteilen.  
 
Solange der Haushalt 2024 bzw. der 1. Nachtrag 2024 noch nicht beschlossen wurden, werden die 
notwendigen Mittel außerplanmäßig bereitgestellt. 
 
Abstimmung: 28 dafür 
 
TOP 8:  9. Satzung zur Änderung der Satzung über die Erhebung von Gebühren für die     

Benutzung  der Gemeinschaftsunterkünfte in der Stadt Schwentinental (BV   
039/2024) 
 

Frau Hansen erläutert kurz die Beschlussvorlage. 
 
Beschluss: 
 
Die 9. Satzung zur Änderung der Satzung über die Erhebung von Gebühren für die Benutzung der 
Gemeinschaftsunterkünfte in der Stadt Schwentinental wird beschlossen. 
 
 
Abstimmung: 28 dafür 
 
 
TOP 9: Mitteilungen und Anfragen 
               
 
Mitteilungen 
 
Herr Bürgermeister Haß teilt Folgendes mit: 
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- Am 09.03.2024 fand erneut die Aktion „Saubere Stadt“ statt. Er lobt die rege Beteiligung, 

insbesondere auch der Jugendfeuerwehren. 
- Die Arbeiten am Reetdach der Räucherkate sind abgeschlossen, das Dach ist nun frisch 

gedeckt. 
- Der Bauzeitenplan beim Bau der Naturerlebnisbrücke verschiebt sich in den Mai. Es gibt 

noch keinen Termin für die Einweihung. 
- Im Oppendorfer Weg ist geplant, am 26.03.2024 die Deckschicht aufzubringen 

(Hansegrand). Bis zur Freigabe kann der Weg aus technischen Gründen einige Zeit nicht 
genutzt werden. 

- Der nächste Hauptausschuss wurde vom 22.04.2024 auf den 11.04.2024 vorgezogen. 
- Am 29.04.2024 findet eine gemeinsame Sitzung des Bau- und des Bildungsausschusses 

statt zum Thema „Mögliche Kita-Grundstücke im Ortsteil Raisdorf“. 
- Ab Freitag, 15.03.2024, findet im Bürgerhaus im Ortsteil Klausdorf ein Kulturwochenende 

statt. 
 

Herr Sonnabend ergänzt zum Punkt Oppendorfer Weg den Wunsch, die Bürger/innen in geeigneter 
Weise darüber zu informieren, dass die neue Deckschicht für eine bestimmte Zeit nicht betreten werden 
dürfe, um Schäden zu vermeiden. 
 

 
 
Anfragen 
 
Herr Sindt fragt nach dem Stand der Planungen für die 800-Jahr-Feier. 
 
Herr Bürgermeister Haß teilt mit, dass die Planungen laufen und der Kleine Lichtblick die 
Veranstaltungen, die sich insbesondere an Kinder und Jugendliche wenden, finanziell unterstützen 
wird. Hierfür bedankt er sich.  
Veröffentlichungen zum Thema erfolgen in Kürze. 
 
Es liegen keine weiteren Anfragen vor. 
 
Der Bürgervorsteher Herr Janz schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um  20.05 Uhr.  
 
 
   
 
 
                    gez. Janz             gez. Conrad 

        _____________________                     ______________________ 
                         Vorsitzender                                                                   Protokollführerin 
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